

# 進路だより

しぶたに学園  
池田市立渋谷中学校  
2025. 6  
No.3 進路担当

## ● 高校の先生による進路講話

5月23日（金）の進路学習では、高校の先生に本校に来ていただいて、高校の特色や入試に向かう心構え等をお話していただきました。中学校と高校の違い、具体的な授業の様子、進路先を見据えた高校生活など、今までなんとなくしか知らなかったことをわかりやすく説明していただいたので、お話を聞いて自分の進路の選択の幅が広がった人も多いようです。

### <お話を聞いて みんなの感想>

- 渋谷高校では、部活動に一生懸命取り組んでいる生徒が多いことや勉強を頑張り進学する生徒が多く、歴史ある学校のため特定の大学進学に強いことも分かりました。宣真高校では、保育や看護のコースが強く、奨学金制度も整っていたり、渋谷高校や園芸高校と同じく医療系の大学やそれ以外の特定の大学、専門学校にも強かったりするのを知りました。園芸高校では、積極的な生徒たちの実習や研究、探究授業があり、進学だけでなく就職にも強く、渋谷高校と同じく地域との結びつきが強く、農業系に進む人や研究したい人にはうってつけの環境が整っていることがわかりました。
- 普通科、私立、専門学科のさまざまな高校の話を聞いてそれぞれ違った良さがあったそうです。どこの学校も就職や進学と強みが違って自分に合った高校をちゃんと選ばないといけないなと思いました。自分の志望校以外のオープンスクールなども参加して志望校と比較して進路を選んでいきたいです。
- 高校の先生方の話を聞いて、公立、私立、それぞれの良さがあり、勉強の方針も全然違うことがわかりました。今回話を聞いた高校の中で最も印象が変わったのは園芸高校で、園芸高校は農業関係の授業だけをやるものだと思っていたけれど、実際は主要5教科もやりつつ、地域の人たちと交流しながらガーデニングをしたり微生物についての研究をしたりしていて、イメージが大きく変わりました。また、園芸高校の卒業後も大学に進学したり、農業とは関係のない仕事に就職したりする人が多いのにも驚きました。
- 色々な高校の先生の話聞いて、どの高校も生徒のことを1番に考えていたということです。どれだけ賢い大学に行くかじゃなくて、その生徒のやりたいことをどれだけ肯定して将来に貢献できるかが大切なんだなと思いました。普通科も専門学科も生徒に過ごしやすそうだなと思わせるような発表をされていてどの高校も楽しそうに感じました。まだ6月だけど、あっという間に年を越して受験の日がやって来ると思うから、「まだ早いかな」とかは思わずに進路のことはちゃんと考えて自分のしたいことはなんとなくでいいから想像しておきたいなと思いました。

・高校の話を聞いて、渋谷の先生が言っていた自由だけど責任などがあるという言葉が印象に残った。どこの高校に行くにしても大事にしていきたいと思った。あと、周りに流されないようにという言葉など、たくさんこれから生かしていけることを聞いていい機会になった。

・高校選びの中で、自分に合った高校を選ぶには自分一人だけでなく周りの人たちにも相談して決めていくことが大切だなとわかりました。自分一人じゃ自分がどんな高校にあっていないから視野を広げて考えてみることも大切だなと思いました。高校のオープンスクールや文化祭などに行って自分の目で見て確かめて、ネットの情報や先輩たちからの情報だけでなく、その高校の雰囲気や自分に合っているかはいかないとわからないから行ってどの高校が自分に合っているか確認することが大切だなと思いました。

・高校によって特徴、特色があることがわかりました。どの学校でも自由度が上がることを話されていました。時間割、校則、持ち物などがさらに自由にできるということ、特に、時間割を自分で決めることができる場所があるということが驚きました。一方自由なぶん自分で考えなければいけないところ、単位を落とすと進級ができないなどがあり、改めて中学校でも提出物を出すことはもちろん、提出物の質やテストでどこまで発揮できるのか、間近に迫っている実力テストでも、やり忘れているページがないか、など変なところで提出点を落とさないようにしたり、勉強を毎日、欠かさずしようと思いました。またそれぞれの高校で特色があり、特化した専門学科や、私立、公立など分かれていたりもするので改めて、オープンスクールなどに行き、自分の行きたいと思っている学校が本当にあるのか、自分の進みたい道と照らし合わせて具体的に考えていく必要があると思いました。

## ● 高校の先生による出前授業

7月4日（金）の午後、高校の先生方に渋中に来ていただき、高校の授業を行っていただく予定です。普通科は1校で、専門学科や総合学科の公立高校、様々なコースがある私立高校に来ていただきます。中学校は、高校のように設備が整っているわけではないので、高校で行っている授業のものにはなりません。興味があればぜひ実際にその高校に足を運んで、授業や部活動を体験してきてください。そのきっかけになればと思います。現時点であまり関心のない授業を受けることになっても、学ぶことはたくさんあると思います。どの高校の先生方も、忙しい中で時間を作って来ていただきます。授業に積極的に参加し、高校の先生方の熱意に精一杯応えてください。

## ● 公立高校進学フェアについて

大阪府の公立高校全てが参加する「進学フェア」の案内チラシを配布します。当日受付もありますが、事前受付から優先されるようです。一度にいろんな学校を知るチャンスです。ぜひ、行ってみてください。また、このチラシの裏面には、公立高校検索サイト ERABO の紹介が掲載されています。「公立高校ガイド」とともに、活用してください。